

Cuatro posgrados para la futura Facultad de Medicina con sello regional de ambientes extremos

A partir del próximo año, Umag impartirá primeras especialidades en Medicina

» Estas especializaciones serán en el área de la medicina interna, salud mental, neurología y radioterapia.

LUCAS ULLCOA ENTREVISTA

Son dos los hitos importantes en los que está trabajando la Escuela de Medicina de la Universidad de Magallanes (Umag) desde el año pasado: avanzar en el desarrollo y transición hacia una Facultad de Medicina e iniciar los programas de formación de especialistas en la región. Distintas reuniones de trabajo se han realizado respecto de ambas iniciativas y jornadas colaborativas con el Hospital Clínico de Magallanes, aliado fundamental en este camino, con quienes se pretende para el próximo año comenzar a impartir las primeras carreras de posgrado en Medicina.

El contar con una Facultad de Medicina implica una estructura mucho más robusta, tanto desde el punto de vista administrativo como académico, incorporando aspectos relacionados a la educación médica continua, posgrados, investigación y vinculación con el medio. Además, incorporar más profesionales y establecer la figura de un decano.

En paralelo, los programas de for-



El director de la Escuela de Medicina, Dr. Mario Mayanz, entregó detalles de los nuevos proyectos en materias de salud y educación.

mación de especialistas se están desarrollando pensando principalmente en las necesidades locales y las brechas en especialidades. Para esto se ha realizado una evaluación tanto de la Umag, del hospital, el Servicio de Salud, como también con autoridades académicas de otras universidades que ya tienen programas de este tipo desarrollados.

El director de la Escuela de Medicina de la Umag, Dr. Mario Mayanz, explica que el proyecto busca

"en primer lugar definir las brechas, la necesidad de formar especialistas para la región inicialmente y, en segundo lugar, definir las competencias, sobre todo en términos de recursos humanos disponibles para atraer postulantes a estos concursos y para formarlos de acuerdo a estándares que son los que entrega la Comisión Nacional de Acreditación (CNA)".

Se ha formado un equipo de posgrado dentro de la Escuela y futura

Facultad de Medicina, el cual ha tenido reuniones con los equipos de especialistas del hospital. Lo próximo es confeccionar y diseñar los programas de estudio de los planes de formación de especialistas, que durarán tres años.

En cuanto a las especialidades que se impartirán, el Dr. Mayanz indica que "hay especialidades que están bastante más avanzadas por la brecha que hay y por la disponibilidad de especialistas dentro del

hospital como para generar estos programas de formación. Son especialidades del área de la medicina interna, salud mental, neurología y radioterapia". Se proyecta que "para el 2025, de aquí a abril, mayo, iniciar las actividades con los programas que ya tengamos listos para comenzar".

En paralelo a la organización de la futura facultad y las especialidades, se ha creado la Oficina de Educación Médica, que busca entregar herramientas a los docentes médicos en el ámbito pedagógico y de los sistemas educativos actuales. Además, se busca que tanto la carrera como las especialidades tengan el sello regional de medicina en ambientes extremos.

Según explica el Dr. Salvador Buccella, encargado de la Oficina de Educación Médica de la Escuela de Medicina Umag, este sello busca ahondar en "rescates en la Antártica, en zonas aisladas, en zonas de turismo, donde necesitamos gente que esté preparada para poder atender al recibir y al buscar a estos turistas que a veces se accidentan. Tenemos algo que es especial y que no lo tienen las demás regiones". /LPA